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 الموحدة  المختصرة تقرير المراجعة حول القوائم المالية المرحلية
 

 رئيس وأعضاء مجلس الإدارة   إلى
 عة الكلورينا نصالوطنية ل   مجموعة

 المساهمة العامة المحدودة 
 المملكة الأردنية الهاشمية  -عمان 

 
 ةمقدم

 ا في ـمحدودة كمالعامة الاهمة ـمسال لصناعة الكلورين لوطنية ا لمجموعة المرفقة الموحدة المختصرة  ا بمراجعة القوائم المالية المرحلية ـقمن د لق
الشامل  قائمة الدخل و 2020 حزيران 30كما في  الموحدة مالي المرحلية المختصرة لا والتي تتكون من قائمة المركز  2020 حزيران  30

  وقائمة التدفقات النقدية المرحلية المختصرة  الموحدة وقائمة التغيرات في حقوق الملكية المرحلية المختصرة الموحدة ختصرةية المحلرمال
القوائم المالية المرحلية المختصرة وفقاً لمعيار  هذه إعداد وعرض مسؤول عن  ة مجلس الإدارالمنتهية في ذلك التاريخ، إن  للفترة  الموحدة 

إن مسؤوليتنا هي إبداء استنتاج حول هذه القوائم المالية المرحلية المختصرة   .المالية المرحلية بالتقارير( الخاص 34)رقم الدولي ة ب سالمحا
 إلى مراجعتنا.  استنادً 

 
 نطاق المراجعة 
  المرحلية التي يؤديها مدقق  اليةالم القوائم( "مراجعة 2410المراجعة وفقاً للمعيار الدولي الخاص بعمليات المراجعة ) ت القد قمنا بإجراء

عن الأمور  المسؤولين الأشخاص  من  ات، بشكل رئيسيالاستفسارتتضمن مراجعة القوائم المالية المرحلية إجراء المستقل للمنشأة"، الحسابات 
  نطاق أعمال  جوهري عنل كشقل ب ي المراجعة  نطاق إن وتطبيق الإجراءات التحليلية وإجراءات المراجعة الأخرى.  ،ةالمالية والمحاسبي 

جميع الأمور الجوهرية التي قد يتم الكشف عنها  الحصول على تأكيد حول مكننا من ي لا  وبالتاليتم وفقاً لمعايير التدقيق الدولية، ت التدقيق التي 
 . هالا نبدي رأي تدقيق حول وعليه فإننالية، املعند تدقيق القوائم ا

 
 الاستنتاج 

من جميع النواحي  لم يتم إعدادها إلى الاعتقاد بأن القوائم المالية المرحلية المختصرة المرفقة تبين لنا ما يدعو ي  مللى مراجعتنا، إاستنادً 
 . المرحلية ةي ل الما بالتقارير( الخاص 34)رقم الدولي المحاسبة وفقاً لمعيار  الجوهرية 

 
 المجموعة المهنية العربية                      المملكة الأردنية الهاشمية -عمان 

 نسيم شاهين                                                                                                        2020 تموز 25في 
 812إجازة رقم                                                                                                    
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 صناعة الكلورينلالوطنية   مجموعةال
   محدودة اللعامة  المساهمة ا 

 ( ة مدققال)غير  2020 حزيران  30كما في   الموحدة  المرحلية المختصرة قائمة المركز المالي 

 
 حزيران   30  

2020 
 

ون الأول  ان ك  31
2019 

 دينــار   نــار يد الايضاحات  وجودات الم

 مدققـــــة    ولة دا مت غير ت اموجود

 792 474  469 794 3 نفيذالت مشاريع تحت  
 694 376 13  468 885 12  ممتلكات ومعدات 

 486 851 13  937 679 13  المتداولة  غير   مجموع الموجودات

     ولة ت متداموجودا
 139 252  765 339 4 أخرى  ة أرصدة مدين 

 836 672 1  893 730 1  ر غيادع قطع المستو
 428 637  914 760  واعتماداتنات تأمي 
 111 973  523 959  ةاعبض

 002 250 1  848 384 1 5 ذمم مدينة  
 000  682 150  شيكات برسم التحصيل 

 771 800 3  473 732 3 6 نقد في الصندوق وأرصدة لدى البنوك

 287 586 8  098 059 9  متداولة ودات الج وع الم موجم

 773 437 22  035 739 22  ت ا دالموجو مجموع 

       لوباتلمطوا   حقوق الملكية
     حقوق ملكية 
 000 000 20  000 000 20  رأس المال  
 894 458 1  894 458 1  اري احتياطي إجب 

 334 4  334 4  اختياري اطي احتي 
 (599 272)  642 238  ( متراكمةئر خساأرباح مدورة ) 

 629 190 21  870 701 21  ية  كمللا موع حقوق مج

     المطلوبات 
 093 986  511 800  دائنة ذمم 

 337 226  354 199 7 أرصدة دائنة أخرى 
 714 34  300 37  مخصص ضريبة دخل 

 144 247 1  165 037 1  ات مجموع المطلوب

 773 437 22  035 739 22  ات ب والمطلو ية حقوق الملكموع جم

 
 
 

 معها  وتقرأ (ةمدقق ال)غير  حدةمو ال المختصرة رحليةية الملالما مائ هذه القو  زءاً منتشكل ج 10م قر إلى  1فقة من رقم المر  إن الإيضاحات
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 صناعة الكلورينلالوطنية   مجموعةال
   المساهمة العامة المحدودة 

 ( ة مدققلا)غير  2020  حزيران  30المنتهية في   للفترة  الموحدة  ة ية المختصرالشامل المرحلة الدخل ئمقا

 
 أشهر المنتهية في  ستةلل  ي هر المنتهية فأشة للثلاث 

 
 إيضاحات 

30 \6 \2020 
 دينــار 

 30 \6 \2019 
 ـار نـدي

 30 \6 \2020 
 دينــار 

 30 \6 \2019 
 دينــار 

 240 169 6  356 349 4  232 303 3  891 504 2 المبيعات
 (368 682 4)  (980 338 3)  (962 440 2)  (192 848 1) فة المبيعات لك

 872 486 1  376 010 1  270 862  699 656   بح لرا  لممج
 (304 286)  (113 257)  (932 162)  (288 124) 8                                         ريةدا مصاريف إ

 (087 239)  (647 282)  (441 62)  (568 179) 9                              مصاريف البيع والتوزيع
 935 89  925 77  172 1  687 33 ى أخر اداتيريف وإراصي م فصا

 416 051 1  541 548  069 638  530 386 قبل الضريبة  الشامل للفترة  دخلوال حالرب

        
 000  (300 37)  000  (759 9) مخصص ضريبة الدخل 

 416 051 1  241 511  069 638  771 376 بعد الضريبة  الشامل للفترة  دخلوال حالرب

 
 
 

 ا همع وتقرأ (ةمدقق ال)غير  حدةمو ال المختصرة رحليةية الملمالتشكل جزءاً من هذه القوائم ا 10رقم إلى  1فقة من رقم المر  إن الإيضاحات
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 نوري الوطنية لصناعة الكل  مجموعةال
 المساهمة العامة المحدودة  

 ( ةمدققال)غير  2020  حزيران 30المنتهية في   للفترة   الموحدة  لية المختصرة مرحل ا  يةالتغيرات في حقوق الملكة قائم

 

 
 
 

 معها  أوتقر  (ةمدقق الر )غي  حدةمو لا المختصرة يةرحلية الملالما مئ لقواتشكل جزءاً من هذه ا 10رقم إلى  1فقة من رقم المر  احاتإن الإيض
 
 

 

 
   رأس 
 المال 

 احتياطي  
 إجباري 

  ي اطاحتي
 اختياري 

ارباح مدورة  
 مجموع لا )خسائر متراكمة( 

 دينــار  دينــار  نــار يد دينــار  ـار دينـ 

 156 252 19 (465 016 2) 334 4 287 264 1 000 000 20 2018  الأولكانون  31
 416 051 1 416 051 1 000 000 000 للفترة الشامل ل والدخ  الربح

 572 303 20 (049 965) 334 4 287 264 1 000 000 20 2019  حزيران  30

      
 629 190 21 (599 272) 334 4 894 458 1 000 000 20 2019ول  الأ  ن ون اك  31
 241 511 241 511 000 000 000 والدخل الشامل للفترة  حالرب 

 870 701 21 642 238 334 4 894 458 1 000 000 20 2020  انحزير  30
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 ة الكلورينلصناع  ةالوطني مجموعةال
 المحدودة   المساهمة العامة

 ( ةمدققال)غير   2020 ان حزير 30المنتهية في  للفترة  الموحدة  المختصرة  حلية مرالقائمة التدفقات النقدية 

 

 
 
 

 معها  وتقرأ (ةمدقق ال)غير  حدةمو ال المختصرة رحليةية الملقوائم المالهذه ا  مناً ءز جكل تش 10رقم إلى  1فقة من رقم المر  إن الإيضاحات
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

  حزيران  30 
2020 

 
  حزيران  30

2019 
 ر ــادين  ر اــدين لية التشغي ة طشنلأا

 416 051 1  541 548 ة فترلل والدخل الشامل ح الرب 
    تعديلات 

 587 710  214 678 استهلاكات  
    ت التغير في الموجودات والمطلوبا 

 899 119  (682 150) لتحصيل شيكات برسم ا
 (654 753)  (846 134) ذمم مدينة

 425 66  (469 44) روقطع غيا بضاعة
 (831 34)  (112 211) مدينة أخرى دة أرصوعتمادات او تاتأمين 

 993 21  (582 185) ذمم دائنة 
 (109 45)  (983 26) أرصدة دائنة أخرى 

 000  (714 34) ضريبة دخل مدفوعة 

 726 136 1  367 438 ة الأنشطة التشغيلي من لنقديفق ا التد في صا

    رية الأنشطة الاستثما
 (815 264)  (988 186) ات دعوم ت امتلكشراء م

 (305 43)  (677 319) يع تحت التنفيذارمش

 (120 308)  (665 506) تثمارية سالمستخدم في الأنشطة الا  يالتدفق النقدصافي 

 606 828  (298 68) في النقد وما في حكمه ري لتغصافي ا
 321 963 1  771 800 3 النقد وما في حكمه كما في بداية الفترة

 927 791 2  473 732 3 فترة ل امه في نهاية وما في حك  دنق ال
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 الوطنية لصناعة الكلورين مجموعةال
 ة دو دمح المساهمة العامة ال

 ( ةمدققال)غير   2020  حزيران 30 وحدة الم  مرحلية المختصرة ة الالمالي القوائمت حول إيضاحا

 
 عــــــام (1
  وسجلت لدى وزارة الصناعة والتجارة  1991 انيث لتشرين ا 9خ اريت ب  المحدودة عامةالمة مساهال رينو لكال ناعةصل وطنية لا ةكر شلا ستتأس

امة رت الهيئة العر ق ،رنادي 9 000 000 صبحي لللاحقة ت انواالس خلالادته ي ز  مار ت ن يد 4 500 000برأسمال  (212الأردنية تحت الرقم )
عن طريق رسملة الذمة   ردينا 20 000 000لى إ ردينا 9 000 000ن ل مامالرأس  ادةي ز  2018ن اسني 28خ ي ر ات ب  ةدقعن المة ادي العغير 

 هم.للس واحد رنادي   ةي مسا بقيمةو  ربمحمود خليل ابو الالدائنة لعضو مجلس الادارة السيد 
 .مملكة الأردنية الهاشميةو اليل هتسجالمركز  إن 

دوات اللازمة لتحقيق غاياتها، لأاولية والآلات و شراء المواد الأاتهم و ومشتق كاويةلاالصودا و ن الكلوري  جاتن لإ نعإنشاء مصغايات الأهم  من
 .خارجياً ا صديرهأو ت  لياً حما منتجات الشركة وتوزيعه بالإضافة إلى بيع وتسويق

 .ردنلأا – للأوراق المالية مانصة عبور  كة مدرجة فيالشر إن أسهم 
 .2020تموز  25بتاريخ  المنعقدة جلستهلس الادارة في مجن قبل المرفقة م ةدحالمو  صرةة المخت ي حلمر لا ةي اللمالقوائم اار تم إقر 

 
   القوائم الماليةأسس إعداد  (2

 (.ر المالية المرحليةي )التقار  34 ليو دة الالمحاسب  عيار لموفقاً الموحدة  المختصرة ةي حلمر ال القوائم الماليةتم إعداد 
 

وفقا لمعايير  مختصرة المعدةة للقوائم المالية غير الوب احات المطليضوالإعلومات لما كافة منالموحدة تتضة ر تصخملة اي لحر مال ليةماإن القوائم ال
هر أش للستةرة ا أن نتائج فت كم، 2019ول لأون اكان  31كما في  ةللمجموع ةدية الموحلمالالقوائم ا عم رأويجب أن تق التقارير المالية الدولية

 .2020كانون الأول  31ستنتهي في  التي لماليةا للسنة متوقعةلا للنتائج ار شؤ م ضرورةتمثل بال لا 2020 انحزير  30 في تهيةلمن ا
 

 .عةجمو للميسية ثل العملة الرئ ي يموالذ حدة و م الختصرة الم المرحلية ةي اللمإن الدينار الأردني هو عملة إظهار القوائم ا
 

 التغيرات في السياسات المحاسبية 

الموحدة  الموحدة متفقة مع تلك التي اتبعت في اعداد القوائم المالية ةمحاسبية المتبعة في اعداد القوائم المالية المرحلية المختصر اسات الي أن الس
 : 2020 كانون الثاني 1التالية اعتبارا من يلات عدة قامت بتطبيق الت لمجموع، باستثاء أن ا۲۰۱۹ل ون الأو كان  31للسنة المنتهية في 

 
 " الأعمال"تعريف    ( :3)على معيار التقارير المالية الدولي رقم    تلا تعدي

  شأت ن الم لأعمال، لمساعدةاج ااندم( 3)رقم  عيار التقارير المالية الدوليأصدر المجلس الدولي للمحاسبة تعديلات على تعريف الأعمال في م
 الأدنىالتعديلات الحد  ا ينطبق عليها تعريف الأعمال أم لا. توضح هذهانت مجموعة الأنشطة والموجودات المستحوذ عليهعلى تحديد ما إذا ك

وتضيف توجيهات موجودة،  عمال غيرادرين على استبدال أي عناصر أتطلبات الأعمال، تلغي تقييم ما إذا كان المشاركون في السوق قلم
والمخرجات، وتصنف اختبار تركيز القيمة  حدد تعريفات الأعمالإذا كانت العملية المستحوذ عليها جوهرية، وت  ة المنشات على تقييم مادلمساع
 الاختياري. العادلة 

 بداية  أو بعداستحواذها في  خي تار  لتي يكونالأصول ا ماج الأعمال أو استحواذ على دن يجب تطبيق التعديلات على المعاملات التي تكون إما ا
 هذه يعادة النظر فإ، وبالتالي، لا يتعين على المجموعة ۲۰۲۰كانون الثاني  1د في أو بع أالأول فترة إعداد التقارير السنوية التي تبد

 . فصاح عنهامبكر لهذه التعديلات ويجب الإالمعاملات التي حدثت في فترات سابقة. يسمح بالتطبيق ال
 .من تطبيق هذه التعديلات على القوائم الماليةعلى المجموعة  تج أثرين  لم
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 لصناعة الكلورينية  وطنال مجموعةال
 لعامة المحدودة ا المساهمة 
 ( ةمدققال)غير   2020  حزيران 30 الموحدة  ية المرحلية المختصرة القوائم المالحول إيضاحات 

 
 ( 7)ومعيار التقارير المالية الدولي رقم   (9)لية الدولي رقم  رير الما عيار التقامعدلات القائدة على م تعديل

 عمليات  تشمل عدد من 7المالية رقم والمعيار الدولي للتقارير  9الية الدولي رقع ملفائدة لمعيار التقارير الت اتعديلات معايير معدلا ان
 ی إذا أد طو التح الفائدة. تتأثر علاقة يل معايير معدلاتاشر بتعدثر بشكل مب جميع علاقات التحوط التي تتأ الإعفاءات التي تنطبق على
. نتيجة لهذا التعديل، قد التحوط أداة التحوط أوة إلى المعيار، لبند ندو/ أو حجم التدفقات النقدية المست  تي توقان التعديل إلى حالة عدم تيقن بش

أداة التحوط، خلال الفترة السابقة   أو د التحوطإلى المعيار، لبن لمستندة النقدية ا ول توقيت و / أو حجم التدفقاتيكون هناك عدم تيقن ح
اذا كانت الصفقة المتوقعة مرجحة وما يقن فيما قد يؤدي الى عدم الت   (RFR) ائدة الحالي ببديل يخلو من المخاطرالفلاستبدال معيار معدل 
  مستقبلا فعالة ام لا .اذا كانت علاقة التحوط 

 التحوط  أداةالتحوط أو ند أو حجم التدفقات النقدية المستندة إلى المعيار، لب  / قن حول توقيت و يكون هناك عدم تي ديل، قد لهذا التع نتيجة
التي تبدا  المالية تراتفلتسري التعديلات على اRFR) ) الحالي ب بديل يخلو من المخاطر خلال الفترة السابقة لاستبدال معيار معدل الفائدة

تحوط تم إلغانها  لاقاتع يكر، ويتم تطبيق باثر رجعي. إلا أنه لا يمكن إعادة أاح بالتطبيق المب مع السم ۲۰۲۰اني انون الث ك 1أو بعد في 
حلة الأولي، يحول مجلس  الانتهاء من المر  بعد تحوط بالاستفادة من التجارب السابقة ن أي علاقاتي ا عند تطبيق الطلب، ولا يمكن تعي قمسب 

ويشار إلى  RFR الحالي بدة معيار معدل القائ  استبدال على التقارير المالية عندل التي قد تؤثر ئ تركيزه إلى المساالدولية المحاسبة  معايير
 IASB.  مشروع ذلك بالمرحلة الثانية من

 .ةثر على المجموعة من تطبيق هذه التعديلات على القوائم المالي ينتج أ لم
 

 ة الموحدة الماليم ئوا وحيد القأسس ت 
ها والخاضعة لسيطرتها، وتتحقق السيطرة عندما يكون ة لعللشركات التاب م المالية وحدة القوائم المالية للشركة الأم والقوائ مالية الم المقوائ تتضمن ال

يما  ات فوالمصروف الإيراداتو رصدة لأاو  لمعاملاتعاد اب است ويتم ، عةتاب لللشركات ا الية والتشغيليةلمت اياسالسفي ا حكملت لقدرة على اشركة الل
 ة الأم والشركات التابعة.كين الشر ب 

متبعة في الية حاسب لمسات اسياالنفس  ستخداموبام كما في نفس تاريخ القوائم المالية الموحدة للشركة الأعة ب للشركات التا ئم الماليةيتم إعداد القوا
التعديلات اللازمة على  إجراءم فيتم شركة الأفي البعة تلك المت تختلف عن  حاسبيةم تساتتبع سياابعة ت ال شركاتالت كان  إذا .الأم الشركة
 م. لتتطابق مع السياسات المحاسبية المتبعة في الشركة الأعة ب للشركات التا ئم الماليةالقوا
ى لالأم ع لشركةرة اتقال سيطفعلياً ان تم فيهي  يلذلتاريخ اوهو ا كهاخ تملريتامن  دخل الموحدبعة في قائمة التاال ركاتلشمال اأع ئجم توحيد نتايت 

الشركة فيه  تفقد  حتى التاريخ الذي ةلتخلص منها في قائمة الدخل الموحد م ات لتابعة التي ي الشركات ا الشركات التابعة. يتم توحيد نتائج أعمال
 لتابعة.ا كاتالشر ى رة علسيطال
 

 :ة الأمة مع الشركالمالي ا هئموحيد قواتم ت  يالتابعة لت ا ركةشلليلي عرض وفيما 
 التملك نسبة   ال م الرأس   نشاط ال  

 %100  500 000  صناعي  الكلورينالشركة الوطنية للصودا و

 
 ديرات استخدام التق 

لغ في مبار ث قديرات واجتهادات تؤ ام بت قي ال المجموعةلب من إدارة ة يتطق السياسات المحاسبي وتطبي  المختصرةة لمرحلي ا ليةالما قوائمال دادعإن إ
لمصاريف لى الإيرادات واع ايضأثر تؤ جتهادات قديرات والاعن الالتزامات المحتملة. إن هذه الت  فصاح لإ واالمالية  ت المطلوباو الموجودات 

 مة ابأحكام واجتهادات ه لقياما المجموعةيتطلب من إدارة خاص  لقيمة العادلة وبشكلية باجودات مالمو تقييم  ياطي احت  صات وكذلكمخصلوا
ورة مبنية  التقديرات المذكن إ. لتقب مسات في ال ر تلك التقدي ية وأوقاتها الناجمة عن أوضاع وظروف ستقبلمالالنقدية  تالتدفقا تر مبالغ وأوقالتقدي 

ن النتائج الفعوعدم متفاوتة من التقدير رجات ددة لها دتعوامل مات وعفرضي رورة على الضب  ة ك نتيجذلو تختلف عن التقديرات ة قد لي التيقن وا 
 ك المخصصات. وف تلر وظفي أوضاع  المستقبل التغيرات في

 

 .2019ن الأول كانو  31هية في نت نة المة للسمتبعقديرات الالت  متماثلة معمختصرة معقولة و ال يةلمرحالالمالية  قوائممن الإن تقديراتنا المتبعة ض
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 لصناعة الكلورينالوطنية   مجموعةال
 لعامة المحدودة ا اهمة المس

 ( ةمدققال)غير   2020  حزيران 30 الموحدة  صرة تائم المالية المرحلية المخالقوحول  إيضاحات 

 
 يع تحت التنفيذ مشار  (3
 ة التي تمت على حساب مشاريع تحت التنفيذ:ي الحركلي  افيم
  انرحزي  30 

2020 
 

الأول  كانون  31
2019 

 دينــار   دينــار  

 8 750  792 474 سنة الالرصيد بداية 
 466 042  677 319 ت ضافا إ

 474 792  469 794 لسنة ا  صيد نهايةالر

 
 أخرى أرصدة مدينة  (4

  حزيران  30 
2020 

 
ن الأول  كانو 31

2019 
 ـار دينـ  دينــار  

 91 898  438 58 ا  فوعة مقدممد  مصاريف
 017 35  792 41 خل لدأمانات ضريبة ا

 90 367  320 204 ذمم موظفين 
 000  358 ت اوارد ابعطو

 33 207  207 33 ية قضايا حقوق
 1 650  650 1 أخرى 

 339 765  252 139 

 
 ذمم مدينة  (5

  حزيران  30 
2020 

 
  كانون الأول 31

2019 
 ــار دين  ار ــدين 

 901 447 1  747 582 1 تجارية م ذم

 (197 899)  (899 197) ة             متوقعال مانيةالخسائر الائت صخصم

 1 384 848  1 250 002 

 :وقعةلمتية الائتماناسائر  مخصص الختي تمت على الحركة ال فيما يلي
  حزيران  30 

2020 
 

الأول  كانون  31
2019 

 ار ـدينـ  ار ــدين 

 188 046  899 197 بداية السنة صيد ر
 000  000 فت الحاجة اليه مخصص انت 

 9 853  000 مخصص خلال السنة 

 197 899  899 197 لسنة هاية ان رصيد 

 
 

 نوك البصدة لدى ر وأدوق ي الصن نقد ف (6
  حزيران  30 

2020 
 

الأول   كانون  31
2019 

 دينــار   دينــار  

 39 078  350 141 نقد في الصندوق 
 359 946  662 405 وك بن الة لدى حسابات جاري 

 3 401 747  461 185 3 *جلودائع لأ

 3 732 473  771 800 3 

 % سنويا.7.5دل فائدة نار الأردني استحقاق شهري بمعودائع لأجل بالدي  *
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 لصناعة الكلورينالوطنية   مجموعةال
 لعامة المحدودة ا المساهمة 
 ( ةمدققال)غير   2020  حزيران 30 الموحدة  حلية المختصرة المالية المر ئم وا القحول إيضاحات 

 

 رى دائنة أخ  أرصدة (7
  حزيران  30 

2020 
 

كانون الأول   31
2019 

 دينــار   ر ـادينـ 

 125 464  218 125 ناهمي مس تأمانا
 18 484  000 ة ة الخدم ي نها أةمكافمخصص 
 45 000  000 ارةالاد عضاء مجلس أ مكافأة مخصص 

 000  918 7 ة قستحم  يفرمصا
 17 406  134 48 اتمبيعلا ة ب ي ضرنات اأم

 18 297  174 17 ن الإجتماعيأمانات الضما
 1 583  910 ذمم موظفين 

 103  000 رى أخ

 199 354  337 226 

 

 إدارية مصاريف  (8
  حزيران  30 

2020 
 

  حزيران  30
2019 

 ينــار د  دينــار  

 141 178  619 135 اتهالحقوم  رواتب وأجور
 19 550  916 17  اعيجتمن الإ امالض في  عة وة المجم ماهسم

 3 010  294 3 اتعاب محاماة 
 3 804  000 يا عمالية قضا

 22 500  800 31 مجلس الإدارة لجان  ات افومك تنقلات 
 500 22  000 ه رس الاداضاء مجلمكافات أع 

 8 926  853 8 تنقلات
 10 162  547 9 أتعاب مهنية  

 696  592 3 رى أخ
 14 703  392 14 وم ورخص رس

 6 516  943 5 تبرعات
 6 986  277 9 استهلاكات

 4 751  000 ملة علقات اروف
 5 941  161 4 افة  ضي 

 5 217  996 3 صيانة
 3 795  578 4  نمي تا

 1 297  901 1 ف بريد وهات 
 2 418  770 1 ت بوعا ومط  ةقرطاسي 
 2 354  474 لان وإع دعاية

 257 113  286 304 

 
 يع توز و  عف بيريمصا (9

  حزيران  30 
2020 

 
  حزيران  30

2019 
 دينــار   ـار ينـد 

 47 737  317 31 ات وقحرم
 91 131  376 147   ععقود البي مصاريف 

 35 448  022 27 صيانة
 17 530  715 21 هات وملحقا  رأجورواتب و
 1 844  537 4 أخرى  
 19 473  219 29 اتكاستهلا

 15 157  045 14 قلن 
 3 434  728 2 عطواب 
 7 333  688 4 لات اكف

 282 647  087 239 

 



 

 

12 

 لصناعة الكلورينالوطنية   مجموعةال
 المحدودة لعامة  ا المساهمة 
 ( ةمدققال)غير   2020  حزيران 30 ة دالموح  المالية المرحلية المختصرة  وائمالقحول  إيضاحات 

 
 ة رنقاأرقام الم (10

  لية المختصرة ل المرحامخل الشقائمة الدكلًا من ، كما تتضمن 2019انون الأول ك 31المالي المدققة كما في  المركزئمة قا ةن تمثل أرقام المقار 
 حزيران 30 يف يةللفترة المنته (ةققدملا رغي المختصرة )حلية ر نقدية المال  قاتتدفة الئمتصرة وقاية المخملكية المرحلي حقوق الوقائمة التغيرات ف

للفترة   المرحلية المختصرة اليةائم المقو قام المع تبويب أر  لتتناسب  المختصرةالمرحلية  مقارنةعض أرقام القوائم المالية البويب ب دة ت إعا م. ت 2019
  لسنة ق الملكية حقو و  2019 حزيران 30ة في الفترة المنتهي  ربحعلى  يب أي أثر تبو ال ادةن إعع ولم ينتج، 2020 حزيران 30في المنتهية 
2019. 
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REVIEW REPORT ON CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM FINANCIAL STATEMENTS 

 
TO THE CHAIRMAN AND MEMBERS OF THE BOARD OF DIRECTORS 
NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
AMMAN - JORDAN 
 
We have reviewed the accompanying condensed consolidated interim financial statement of financial position of 
National Chlorine Industries Group as at 30 June 2020, and the related condensed consolidated interim  financial 
statements of comprehensive income, changes in equity and cash flows for the period then ended, and a summary of 
significant accounting policies and other explanatory notes. Management is responsible for the preparation and fair 
presentation of this condensed consolidated interim financial statement in accordance with International Accounting 
Standard IAS (34) relating to Interim Financial Reporting. Our responsibility is to express a conclusion on this 
condensed consolidated interim financial statement based on our review. 
 
Scope of review  
We conducted our review in accordance with International Standard on Review Engagement (2410) "Review of Interim 
Financial statement Performed by the Independent Auditor of the Entity". A review of interim financial information 
consists of making inquiries, primarily of persons responsible for financial and accounting matters, and applying 
analytical and other review procedures. A review is substantially less in scope than an audit conducted in accordance 
with International Standards on Auditing and consequently does not enable us to obtain assurance that we would 
become aware of all significant matters that might be identified in an audit. Accordingly, we do not express an audit 
opinion. 
 
Conclusion 
Based on our review, nothing has come to our attention that causes us to believe that the accompanying condensed 
consolidated interim financial information is not prepared, in all material respects, in accordance with International 
Accounting Standard (34) relating to interim financial reporting. 
 

Amman – Jordan  
25 July 2020 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM STATEMENT OF FINANCIAL POSITION 
30 JUNE 2020 (Unaudited) 

 

 
 
 

The accompanying notes are an integral part of these condensed consolidated interim financial statements (Unaudited) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 30 June 

2020 
 31 December 

2019 
Assets NOTES JD  JD 

Non - Current Assets    Audited 

Projects under constructions  3 794 469  474 792 
Property, plant and equipment  12 885 468  13 376 694 

Total Non - Current Assets  13 679 937  13 851 486 

Current Assets     
Other debit balances 4 339 765  252 139 
Spare parts  1 730 893  1 672 836 
Cash margins and letters of credit  760 914  637 428 
Inventory  959 523  973 111 
Accounts receivable 5 1 384 848  1 250 002 
Checks under collection  150 682  - 
Cash and cash at banks  6 3 732 473  3 800 771 

Total Current Assets  9 059 098  8 586 287 

Total Assets  22 739 035  22 437 773 

Equity and liabilities     
Equity     

 Share capital   20 000 000  20 000 000 
Statutory reserve  1 458 894  1 458 894 
Voluntary reserve  4 334  4 334 
Retained Earnings (Accumulated losses)   238 642  (272 599) 

Total Equity  21 701 870  21 190 629 

Liabilities     
Accounts payable  800 511  986 093 
Other credit balances 7 199 354  226 337 
Income tax provision   37 300  34 714 

Total Liabilities  1 037 165  1 247 144 

Total Equity and liabilities  22 739 035  22 437 773 



 

5 

NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM STATEMENT OF COMPREHENSIVE INCOME  
30 JUNE 2020 (Unaudited) 

 
 For the three-months 

period ended  
 For the six-months 

period ended 

 
Notes 

30 June 
2020 

JD 

 30 June 
2019 

JD 

 30 June 
2020 

JD 

 30 June 
2019 

JD 

Sales  2 504 891  3 303 232  4 349 356  6 169 240 
Cost of sales (1 848 192)  (2 440 962)  (3 338 980)  (4 682 368) 

Gross profit  656 699  862 270  1 010 376  1 486 872 
Administrative expenses                                     8 (124 288)  (162 932)  (257 113)  (286 304) 
Selling and distribution expenses                      9  (179 568)  (62 441)  (282 647)  (239 087) 
Other expenses and revenues  33 687  1 172  77 925  89 935 
Total comprehensive Income for the period before income tax 386 530  638 069  548 541  1 051 416 

        
Income tax provision  (9 759)  -  (37 300)  - 
Total comprehensive Income for the period after income tax 376 771  638 069  511 241  1 051 416 

 
 
 

The accompanying notes are an integral part of these condensed consolidated interim financial statements (Unaudited) 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM STATEMENT OF CHANGES IN EQUITY 
30 JUNE 2020 (Unaudited) 

 

 
 
 

The accompanying notes are an integral part of these condensed consolidated interim financial statements (Unaudited) 

 
 

 
Share Statutory Voluntary 

Retained 
Earnings 

 

 
capital reserve reserve (Accumulated 

losses) 
Total 

 JD JD JD JD JD 

      
31 December 2018 20 000 000 1 264 287 4 334 (2 016 465) 19 252 156 
Total comprehensive income for the period - - - 1 051 416 1 051 416 

30 June 2019 20 000 000 1 264 287 4 334 (965 049) 20 303 572 

      
      
31 December 2019 20 000 000 1 458 894 4 334 (272 599) 21 190 629 
Total comprehensive income for the period - - - 511 241 511 241 

30 June 2020 20 000 000 1 458 894 4 334 238 642 21 701 870 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM STATEMENT OF CASH FLOWS 
30 JUNE 2020 (Unaudited) 

 
 30 June 2020  30 June 2019 

Operating activities JD  JD 

Total comprehensive income for the period 548 541  1 051 416 
Adjustments for:    
Depreciations 678 214  710 587 
Changes in operating assets and liabilities     
Checks under collection (150 682)  119 899 
Accounts receivable (134 846)  (753 654) 
Inventory and spare parts (44 469)  66 425 
Cash margins and letters of credit and other debit balances (211 112)  (34 831) 
Accounts payable (185 582)  21 993 
Other credit balances  (26 983)  (45 109) 
Paid income tax  (34 714)  - 

Net cash from operating activities 438 367  1 136 726 

Investing activities    
Purchase of Property, plant and equipment (186 988)  (264 815) 
Projects under construction (319 677)  (43 305) 

Net cash used in investing activities (506 665)  (308 120) 

Net change in cash and cash equivalents (68 298)  828 606 
Cash and cash equivalents at 1 January 3 800 771  1 963 321 

Cash and cash equivalents at 30 June 3 732 473  2 791 927 

 
 
 

The accompanying notes are an integral part of these condensed consolidated interim financial statements (Unaudited) 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
NOTES TO THE CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM FINANCIAL STATEMENT 
30 JUNE 2020 (Unaudited) 

 
1) General 
The Company was registered at the Ministry of Industry and Trade as a Jordanian public shareholding company under 
No. (212) on 26 June 2007. The company’s share capital is JD 4 500 000, in addition, more capital adjustments were 
made, so that authorized, paid-up capital became JD 9 000 000, divided into 9 000 000 shares at a par value of JD 1 
each, The Extraordinary General Assembly held on April 28, 2018 decided to increase the capital from JD 9,000,000 to 
JD 20,000,000 by capitalizing the credit payable to the Board Member Mr. Mahmoud Khalil Abu Al-Rub, at a par value 
of JD 1 per share. 
The Company's main activities are establishing a plant for chlorine production, caustic soda and their derivatives, 
purchase of raw materials and machines, and tools necessary to achieve its objectives, in addition to selling and 
marketing the products of the company and distributed locally or exported externally. 
The Company Pie shares are traded on Amman Stock Exchange. 
The accompanying financial statements were approved by the Board of Directors in its meeting on 25 July 2020. 

 
2) Basis of preparation  
The accompanying condensed Condensed interim financial statement has been prepared in accordance with the 
International Accounting Standard (IAS) 34 "Interim Financial Reporting". 

   
The accompanying condensed Condensed interim financial information do not include all the information and 
disclosures required for the annual financial statements, which are prepared in accordance with the International   
Financial Reporting Standards and must be read with the financial statements of the Company as at 31 December 
2019. In addition, the results of the Group operations for the six months ended 30 June 2020 do not necessarily 
represent indications of the expected results for the year ending 31 December 2020, and do not contain the 
appropriation of the profit of the current period, which is usually performed at year end. 
 
The condensed interim financial statements are presented in Jordanian Dinar, which is the functional currency of the 
Group. 
 
Changes in accounting policies 
The accounting policies used in the preparation of the interim condensed consolidated financial statements are 
consistent with those used in the preparation of the annual consolidated financial statements for the year ended 
December 31, 2019 except for the adoption of new standards effective as of January 1, 2020 shown below: 
 
Amendments to IFRS 3: Definition of a Business 
The IASB issued amendments to the definition of a business in IFRS 3 Business Combinations to help entities 
determine whether an acquired set of activities and assets is a business or not. They clarify the minimum 
requirements for a business, remove the assessment of whether market participants are capable of replacing any 
missing elements, add guidance to help entities assess whether an acquired process is substantive, narrow the 
definitions of a business and of outputs, and introduce an optional fair value concentration test. 

 
IFRS The amendments must be applied to transactions that are either business combinations or asset acquisitions for 
which the acquisition date is on or after the beginning of the first annual reporting period beginning on or after 1 
January 2020. Consequently, the Group does not have to revisit such transactions that occurred in prior periods. 
Earlier application is permitted and must be disclosed. 
The Group was not be affected by these amendments. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

9 

NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
NOTES TO THE CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM FINANCIAL STATEMENT 
30 JUNE 2020 (Unaudited) 

 
Interest Rate Benchmark Reform Amendments to IFRS 9 and IFRS 7 
Interest Rate Benchmark Reform Amendments to IFRS 9 and IFRS 7 includes a number of reliefs, which apply to all 
hedging relationships that are directly affected by interest rate benchmark reform. A hedging relationship is affected if 
the reform gives rise to uncertainties about the timing and or amount of benchmark-based cash flows of the hedged 
item or the hedging instrument. As a result of interest rate benchmark reform, there may be uncertainties about the 
timing and or amount of benchmark-based cash flows of the hedged item or the hedging instrument during the period 
before the replacement of an existing interest rate benchmark with an alternative risk-free interest rate (an RFR). This 
may lead to uncertainty whether a forecast transaction is highly probable and whether prospectively the hedging 
relationship is expected to be highly effective. 
 

The amendments provide temporary reliefs which enable hedge accounting to continue during the period of 
uncertainty before the replacement of an existing interest rate benchmark with an alternative risk-free interest rate 
(an "RFR"). The effective date of the amendments is for annual periods beginning on or after 1 January 2020, with 
early application permitted. The requirements must be applied retrospectively. However, any hedge relationships that 
have previously been de- designated cannot be reinstated upon application, nor can any hedge relationships be 
designated with the benefit of hindsight. 

 

With phase one completed, the IASB is now shifting its focus to consider those issues that could affect financial 
reporting when an existing interest rate benchmark is replaced with an RFR. This is referred to as phase two of the 
IASB's project. 

 

The Group was not be affected by these amendments. 
 
Principles of consolidation 
The consolidated financial statements comprise of the financial statements of the Company and its subsidiaries where 
the Company has the power to govern the financial and operating policies of the subsidiaries to obtain benefits from 
their activities. The financial statements of the subsidiaries are prepared for the same reporting year as the Company 
using consistent accounting policies. All balances, transactions, income, and expenses between the Company and its 
subsidiaries are eliminated. 
 

Subsidiaries are fully consolidated from the date of acquisition, being the date on which the Company obtains control, 
and continue to be consolidated until the date that such control ceases. 
 

The results of operations of the subsidiaries are consolidated in the income statements from the acquisition date, 
which is the date on which control over subsidiaries is transferred to the Company. The results of operation of the 
disposed subsidiaries are consolidated in the income statement to the disposal date, which is the date on which the 
Company loses control over the subsidiaries. 
 

The following subsidiaries have been consolidated: 
  Activity  Capital  Ownership 

Soda and Chlorine Industries Company   Industrial  000 005   001%  
 
Accounting estimates 
Preparation of the financial statements and the application of the accounting policies requires the management to 
perform assessments and assumptions that affect the amounts of financial assets, financial liabilities, and fair value 
reserve and to disclose contingent liabilities. Moreover, these assessments and assumptions affect revenues, 
expenses, provisions, and changes in the fair value shown in the statement of other comprehensive income and 
owners’ equity. In particular, this requires the Group’s management to issue significant judgments and assumptions to 
assess future cash flow amounts and their timing. Moreover, the said assessments are necessarily based on 
assumptions and factors with varying degrees of consideration and uncertainty. In addition, actual results may differ 
from assessments due to the changes resulting from the conditions and circumstances of those assessments in the 
future. 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
NOTES TO THE CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM FINANCIAL STATEMENT 
30 JUNE 2020 (Unaudited) 

 
3) Projects under constructions 
 30 June 

2020 
 31 December 

 2019 
 JD  JD 

Balance at the beginning of the year 474 792  8 750 
Additions 319 677  466 042 

Balance at the ending of the year 794 469  474 792 

 
4) Other debit balances 

 
5) Accounts receivable 

 

The movement of the expected credit loss provision was as follow: 

 
6) Cash and cash equivalents 

 
* Bank deposits in Jordanian Dinars Monthly maturity at interest rate of 7.5% annually. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

31 December 
 2019 

JD 

 30 June 
2020 

JD 

 
 

91 898  58 438 Prepaid expenses 
35 017  41 792 Income tax deposit 
90 367  204 320 Employee’s receivable 

-  358 Stamps and fees 
33 207  33 207 cases 

1 650  1 650 Others 

252 139  339 765  

 
 

30 June 
2020 

JD 

 31 December 
 2019 

JD 

Trade receivables 1 582 747  1 447 901 
Less: expected credit loss provision (197 899)  (197 899) 

 1 384 848  1 250 002 

 
 

30 June 
2020 

JD 

 31 December 
 2019 

JD 

Balance at the beginning of the year 197 899  188 046 
Returned from provision -  - 
Provision for the year -  9 853 

Balance at the ending of the year 197 899  197 899 

  
 

30 June 
2020 

JD 

 31 December 
 2019 

JD 

Cash on hand 141 350  39 078 
Current accounts at banks 405 662  359 946 
Bank deposit* 3 185 461  3 401 747 

 3 732 473  3 800 771 
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NATIONAL CHLORINE INDUSTRIES GROUP  
PUBLIC SHAREHOLDING COMPANY 
NOTES TO THE CONDENSED CONSOLIDATED INTERIM FINANCIAL STATEMENT 
30 JUNE 2020 (Unaudited) 

 
7) Other credit balances  

 
8) Administrative expenses   

 
9) Selling and distribution expenses  

 
10)    Comparative figures  
Some of the comparative figures for the year 2019 have been reclassified to correspond with the period ended 30 
June 2020 presentation and it did not result in any change to the last year's operating results. 

 

31 December 
 2019 

JD 

 30 June 
2020 

JD 

 
 

125 464  125 218 Shareholders’ deposits 
18 484  - Provision for staff indemnity 
45 000  - Board of directors’ remuneration 

-  7 918 Accrued expenses 
17 406  48 134 sales tax deposit 
18 297  17 174 Social Security payable 

1 583  910 Employees payable 
103  - Others 

226 337  199 354  

30 June 
2019 

JD 

 30 June 
2020 

JD 

 
 

178 141   135 619 Salaries and related benefits 
550 19   17 916 Group contribution in Social security 
010 3   3 294 Legal expense and fees  
804 3   - labor lawsuit 
500 22   31 800 Board of director's transportation allowance 

22 500  - Board of directors’ remuneration 
926 8   8 853 Transportations  
162 10   9 547 Professional fees 

669   3 592 Others 
703 41   14 392 licenses and fees  
516 6   5 943 Donations 
986 6   9 277 Depreciations 

157 4   - Currency exchange 
941 5   4 161 Hospitality 
217 5   3 996 Maintenance 
795 3   4 578 Insurance 
297 1   1 901 Telephone and post 
418 2   1 770 Stationery and printing 
354 2   474 Advertising 

286 304  257 113  

30 June 
2019 

JD 

 30 June 
2020 

JD 

 
 

737 47   31 317 Fuel 
131 91   147 376 Selling contracts expenses  
448 35   27 022 Maintenance 
530 17   21 715 Salaries and related benefits 

448 1   4 537 Others 
473 19   29 219 Depreciations 
157 15   14 045 Transportation 

344 3   2 728 Stamps 
333 7   4 688 Guarantees 

087 239   282 647  




